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Conselho de Turismo do Municipio de Cajamar 

ATA 

Reunião Ordinária 

 

Ata de reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo 

(COMTUR), realizada na Secretaria Municipal de Turismo - Polvilho, sito a 

Av. Ten. Marques, 55 - Jardim Santana, Cajamar - SP CEP - 07750-000, no 

dia 05.10.2023 com início às 15:03 hs, com abertura dos trabalhos com 

membros (conforme lista anexa), convocada e presidida pelo Presidente do 

Conselho Municipal de Turismo Sr. José Roberto de Andrade. Foi feita a 

leitura da ATA anterior pelo Sr. Renato Rocha de Oliveira. Os mesmos se 

manifestaram favoráveis ao teor da mesma. Dando sequência a palavra 

retornou para o presidente que falou sobre os meios de comunicação entre os 

membros e a gestão, falou sobre a importância do relacionamento entre a 

equipe e a necessidade do cuidado com as postagens em redes sociais para 

não comprometer o conselho com ações isoladas dos membros, diante disso 

os conselheiros ressaltaram a importância da abertura da trilha da Caverna 

do Morcego localizada no Gato Preto, e solicitaram  que o Secretário do 

Turismo Senhor Rodrigo Nascimento, cobre um posicionamento da   

Secretaria de Justiça do Município para a liberação da trilha, o presidente 

apresentou um documento onde já foi feita uma cobrança por parte da 

Secretaria de Turismo Memorando Nº 0061 de 15 de Agosto de 2023, foi 

feito a leitura do Memorando pelo Sr. Renato, diante da cobrança da 

Secretaria de Turismo, os conselheiros concordaram em fazer um ofício por 

parte deste conselho, cobrando das secretarias responsáveis a negociação 

com o proprietário da área para liberar a entrada da trilha para os grupos de 

interesse, mediante apresentação de documento composto pelo número de 

participantes e o responsável pelo grupo. Os conselheiros ressaltaram a 

importância da proteção e preservação das áreas com potencial turístico que 

são particulares, falaram sobre a limpeza desses locais e o acesso, e 

discutiram métodos de ação, o presidente lembrou que devido às áreas serem 

particulares existem alguns empecilhos para exploração, o conselheiro John 

citou os fornos do Beneducci, como podemos explorar e preservar aquele 

local, porém o Conselheiro Felipe lembrou o grupo que a área pertence a 

cidade vizinha Pirapora do Bom Jesus, então discutiram a possibilidade de 

Cajamar solicitar a posse da área, o Conselheiro Massatochi sugeriu negociar 

com a Prefeitura de Pirapora o possível tombamento da área, os conselheiros 

concordaram. Voltando a palavra ao presidente o mesmo falou sobre o 

FUNTUR - Fundo do Turismo, para que os conselheiros encontrem maneiras 
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e elaborem projetos para arrecadar fundos, foi discutido então sobre a 

possibilidade do COMTUR realizar eventos para arrecadação de fundos, 

eventos turísticos, ecológicos e principalmente esportivos, com isso o 

presidente lembrou sobre o aniversário de um ano do COMTUR que será no 

dia 15.12.2023, e foi decidido entre os conselheiros fazer um evento para 

comemoração e divulgação do COMTUR, o presidente sugeriu montar uma 

comissão para cuidar deste projeto, e os conselheiros concordaram, essa 

comissão foi formada pelos conselheiros: Willian, Felipe, John e Jhony a fim 

de desenvolver um projeto para o evento de aniversário do COMTUR, 

devido a data do dia 15.12.2023 cair numa sexta-feira a secretaria de Turismo 

ficou responsável de verificar o calendário de eventos para que possamos 

realizar o evento do COMTUR no final de semana sendo sábado dia 

16.12.2023 ou domingo 17.12.2023. Estando todos de acordo o presidente 

passou a palavra para o Vinicius, o mesmo fez uma apresentação em slides 

e juntamente com a Katia, apresentaram o P.D.L - Programa de 

Desenvolvimento Local, falando sobre a importância da união entre a 

Secretaria de Turismo com a Secretaria de Desenvolvimento Econômico 

para o desenvolvimento de projetos e a necessidade de parceria com as 

empresas privadas. O presidente Sr José Roberto agradeceu a apresentação, 

relembrou as tarefas distribuídas entre os conselheiros e finalizou 

agradecendo a presença de todos, encerrando a reunião as 17:18. 

 

 

Cajamar, 05 de outubro de 2023. 

 


